

## RESUMEN

La presente investigación realizada en el área clínica, aborda la problemática referente a las características psicológicas en niños víctimas de violencia intrafamiliar que están registrados al Servicio Legal Integral Municipal de la provincia Cercado.

El principal objetivo fue determinar las características psicológicas en niños víctimas de violencia intrafamiliar.

Las hipótesis principales fueron las siguientes:

Los niños víctimas de violencia intrafamiliar que están registrados al Servicio Legal Integral Municipal presentan: rasgos de personalidad en sensibilidad, inseguridad y desconfianza, bajo nivel de autoestima, indicadores de agresividad en rechazo o desprecio, agresividad, tendencias sádicas e infantilismo, sus relaciones sociales son escasas.

El marco teórico constituye el soporte de la investigación; en este sentido se considero importante abordar los conceptos siguientes: violencia intrafamiliar, características psicológicas como la personalidad, la autoestima, agresividad así también la importancia de las relaciones sociales que presentan los niños que son víctimas de la violencia intrafamiliar.

La presente investigación se tipifica como un estudio de tipo descriptivo, la población estuvo conformada por 30 niños víctimas de violencia intrafamiliar que están registrados al Servicio Legal Integral Municipal de la provincia Cercado en la gestión 2013.

Los instrumentos empleados para la presente investigación fueron: test del árbol de Karl Koch para los rasgos de personalidad, el inventario de autoestima de Coopersmith para conocer el nivel de autoestima, test de la figura humana de Karen Machover para identificar los indicadores de agresividad y por ultimo un cuestionario de elaboración propia para caracterizar las relaciones sociales. Los mismos presentaron la confiabilidad y validez suficiente para su aprobación.

A la finalización del presente trabajo se pudo arribar a las conclusiones siguientes: los niños víctimas de violencia intrafamiliar presentan rasgos de personalidad como ser; sensibilidad, inseguridad y desconfianza, autoestima baja, indicadores de agresividad como ser; rechazo o desprecio, las relaciones sociales se caracterizan por escasa cantidad de amigos y poca asistencia a las actividades públicas.